

こんにちは 名張市議会日本共産党議員団です

6月定例議会報告

藤川よしひろの一般質問

誰一人取り残さない市政とは？

【名張市議会YouTube配信・6月17日（一般質問3日目）再生ポイント3:22:00～】



三原じゅん子

すずらん台西4-202

☎ 0595-68-3552

三原じゅん子 名張(HP) <https://www.facebook.com/y.fujikawa.nabari>

E-mail: junko.mihara@asint.jp E-mail: yoshi.fujikawa10@gmail.com

藤川よしひろ

富貴ヶ丘3-28

☎ 090-1753-0491

生活相談はいつでもどうぞ

IT化の発展に伴い、行政サービスの提供もどんどんデジタル化へと移行しています。

名張市においても、公式LINEや各種インターネットサイト、ホームページなどデジタルを活用した情報発信が増加しています。手軽に情報を受け取れる手段として有効なことは間違いではありませんが、視覚に障害を持つ方や、インターネット機器を使用するのに支援が必要な方への配慮が不十分であるがために、本来誰もが平等に受け取れるはずの情報が届かず、格差が生じています。

スマートフォンやPCの普及率が上昇している昨今では、手軽に情報を受け取れる手段として有効なことは間違いではありませんが、視覚に障害を持つ方や、インターネット機器を使用するのに支援が必要な方への配慮が不十分であるがために、本来誰もが平等に受け取れるはずの情報が届かず、格差が生じています。

行政サービスは
全市民が平等に
利用できなければならぬ！
格差を生むデジタル化は
進めるべきではない！



視覚障害者や要支援者が利用できるように開発されたPCやスマートフォンの機能ツールも多くあります。ですが、それらを活用するには初期設定や使用方法を学ぶ必要があり、そのためICTサポートが重要な役割を担っていますが、名張市には登録されているボランティア団体やNPO団体は存在しておらず、必要なサポートが受けられないのが現状です。

このことは把握していたはずです。「サポートはないが、手段はあるので様々なツールを活用して個々で勝手に受け取って」と一方的に発信するのが行政サービスでいいのでしょうか？不公平や格差が生じると分かつていて、対策も考えず推進すれば、行政サービスによって取り残される人が増えるのです。人材不足解消がデジタル化の主な利点であると言われていますが、デジタル化によってこれまで出来ていた職務が遂行できない事例が多くあります。

また、生きづらさや困りごとに個々に異なり、理解を深め、解決していくためには、当事者の声を聴くことが最も重要ですが、デジタル化の発展によって、声を聞く機会も声を上げられない市民が出る、出ないということも常に意識しながら施策を企画し、実施していく。このことにしっかりと努めていきたいと思います。

答弁

不公平や格差が生じると分かつていて、対策も考えず推進すれば、行政サービスによって取り残される人が増えるのです。人材不足解消がデジタル化の主な利点であると言われていますが、デジタル化によってこれまで出来ていた職務が遂行できない事例が多くあります。

また、生きづらさや困りごとに個々に異なり、理解を深め、解決していくためには、当事者の声を聴くことが最も重要ですが、デジタル化の発展によって、声を聞く機会も声を上げられない市民が出る、出ないということも常に意識しながら施策を企画し、実施していく。このことにしっかりと努めていきたいと思います。

子ども・子育て応援総合補助金を活用
学童クラブの受け入れが
できなかった桔梗が丘小学校区で、
夏休みの子どもの居場所が実現!!

桔梗が丘西集会所(定員30人)、利用料2万円、総合型地域スポーツクラブに運営を委託。教育民生委員会で引き続き学童保育の在り方、利用料無料の放課後児童教室の創設など、子どもの居場所づくりについて調査・研究します。



補正予算

インクルーシブ設置経費に
600万円計上

鴻之台3号公園（かぼちゃ公園）にインクルーシブ遊具を設置すると決定した理由と内容を聞きました。

【名張市議会YouTube配信・6月18日
補正予算質疑 再生ポイント1:27:00】

※インクルーシブ遊具「体に障害がある子も、ない子も一緒に遊ぶことができる遊具」

事なことは対象者、当事者の声を丁寧に聞いて、政策の実行や、政策を改める判断に反映させることだと思います。貴重なお話を聞かせていただきました。点字版の郵送にしてもICTサポートの件に関する検討させていただこうと思います。施設を進めていく上で取り残されない、使えない、あるいは届かない、声が上げられない市民が出る、出ないといったことを常に意識しながら施設を企画し、実施していく。このことにしっかりと努めていきたいと思います。

質問

遊具が使用禁止になつていて

公園が市内には多く存在している。一つでも多くの公園にいる。比較的安価なインクルーシブ遊具を設置するべきではない

藤川の意見

使用方法や設置目的などを利用者に周知徹底する方法等を問いました。障害のある子どもも遊べる遊具ということ

ある子ども遊べる遊具といふことですが、どの遊具で遊びたくて、なぜそれが出来ないのかを知らなければいくら遊具を設置しても意味がありません。障害をもつているとかぼちゃ公園に行くこと 자체が困難な場合もあります。地域ごとに公園がある本市の利点を活かして、どの公園でも誰もが遊べる環境をつくることが重要であると考えます。遊具以外にも大人が見守れるようにベンチの修繕、増設なども含めて、今後も市民に寄り添った整備を求めていきます。

この観点から見直すよう求めました。

「誰一人取り残さない市政」を実現するには、どうすれば公平、平等に全市民にサービスを提供できるかを考えることが出発点であり、最も重要なことです。全ての事務事業をこの観点から見直すよう求めました。

名張市の回答

企画段階から常に意識するよう努める。「点字版広報などによる早急に検討する。」

基礎自治体の行政というのは、ほとんどが福祉的な要素が非常に強いと考えている。ハンディがあつてもなくとも、高齢者であろうとあらゆる人が自分らしく生きる権利がある

わけだ。その権利を阻害している社会的な障壁・要因を行政として政策を施し取り除いていくのが役目だと思っている。しかし一方で、全ての市民を対象に同時に同じ政策が展開できるわけではないので、一定の優先順位をつけながら、手法を変えてカバーしていく必要がある。一番大

きたい

三原じゅん子の一般質問

安全な避難所、要支援者の避難、水、非常時の電源、医療体制… 人権保障の観点に立った防災・減災を求めます

【名張市議会・一般質問 YouTube配信・6月14日 再生ポイント1:15~】



三原の提案
都市整備部とも協議し、安全を確保する整備を危機感を持つて検討してください。また、近大高専の体育館や教育センター、保育所・園、幼稚園などが指定避難所を増やすことを求めます。

地震や
風水害と
災害の特
性に応じて避難所運営を行う。市民の安全、良好な生活環境が相反するところがある。これが両立するよう地域のみなさん施設の管理者とともに継続して協議していく。それぞれの施設の安全性については各部局連携し、必要となれば当然対策をとっていく。

まずは安全な避難所の確保が必要です。
まずは安全な避難所の確保が必要です。

名張市の回答
洪水や火災で危険が切迫した状況において、生命の安全確保を目的として緊急に避難する場所（31箇所うち洪水浸水想定区域2か所、土石流危険区域1か所）
避難した住民等を災害の危険性がなくなるまで必要な期間滞在させ、また災害等により家に戻れなくなった住民等を一時的に滞在させる施設（52箇所うち土砂災害警戒区域14箇所）

まずは安全な避難所の確保が必要です。
まずは安全な避難所の確保が必要です。

南海トラフ地震 想定避難者数（人） ※冬夕発災

分類	名張市	三重県
1日後	約2,300	約757,000
避 難 所	約1,400	約478,000
1週間後	約9,700	約793,000
避 難 所	約4,900	約474,000
1か月後	約2,300	約973,000
避 難 所	約 700	約292,000

三重県地震被害想定調査結果(平成25年版)

能登半島の震災で亡くなられた方へお悔やみを、被災された方々へお見舞いを申し上げます。地震発生から半年が過ぎましたが、復旧・復興は進んでおり、避難生活で心身に相当の負担があり、災害関連死や孤独死が起きています。震災の実態を教訓に名張市での防災・減災対策を進めなければなりません。南海トラフ地震発生の確立が高く、また地震だけでなく風水害にも備えなければなりません。

被災された方々へお見舞いを申し上げます。地震発生から半年が過ぎましたが、復旧・復興は進んでおり、避難生活で心身に相当の負担があり、災害関連死や孤独死が起きています。震災の実態を教訓に名張市での防災・減災対策を進めなければなりません。南海トラフ地震発生の確立が高く、また地震だけでなく風水害にも備えなければなりません。

災害時の医療体制を 市民に周知してください

名張市の回答
福祉職員、地域で支える人、市福祉担当者の三者で個別避難計画をつくる。地域に入つて地域の実態を把握し対策を立てる機会としていく。地域の避難訓練にも参加する。

名張市の回答
緊急時、子どもたちの命を守るために全ての保育所・園、幼稚園、保育施設にAEDの配置を！

名張市の回答
消防団の中核とした地域防災力の充実強化を目的にした国補助金、5百万円の予算になりました。

三原の意見
災害警戒地域にある避難所の対策を危機感持つて進めよ!!

名張市の回答
個別避難計画の策定は地域任せではない！

名張市の回答
命をつなぐ水と非常時の電源確保を

名張市の回答
●水道管路の耐震化
●消防団の力向上、消防団資機材等購入

三原の提案
高齢者福祉施設、障害者福祉施設が指定されているが、それらの施設にはすでに入所者がおり受け入れ数にも限りがあります。施設までの移動も困難でしょう。そこで居住地域内にある地域型介護施設等に器材や財源的な支援を行い、一時に避難できるよう協力を要請してはどうか？

名張市の回答
災害時に体育馆など一般的な避難所での避難生活が困難な高齢者や障害者、乳幼児など特別な配慮を必要とする人が避難する施設（17箇所うち土砂災害警戒区域4か所、土砂災害特別警戒区域4か所、洪水浸水想定区域2か所）

名張市の回答
大規模災害時は、災害対策本部で集約し更新していく。
市立病院の他に、市の直轄救護班の編成が必要と判断した場合、名張医師会会長を本部長として、公的施設や災害現場などで救護所を設置する。

三重県に制度を求めると共に、名張市での補助を求める。
災害時の火災を防ぐため通電火災防止装置（感震ブレーカー）の設置が有効、設置への補助を